

SÁBADO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PULSO 'MUJERES AL ABORDAJE; PARA EL 21, "PARIDAD TOTAL"

Por Andrés González Arias

Con el proceso electoral federal ya corriendo y el local puesto en la imaginaria – inicia este 15 de octubre – la “Red Nacional de las Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo”, capítulo Querétaro, presentaron ayer ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, TEEQ, el basamento legal para exigir que en este proceso del 2021, se cumpla la paridad de género total en los tres niveles de gobierno, en las posiciones federales, en las municipales con sus respectivos ayuntamientos y en las diputaciones locales. Y es que, en este aspecto, las disposiciones legales “no se están cumpliendo hasta ahora, pues las mujeres son enviadas a los municipios con menor población y por ende con menor presupuesto y si bien existen registros paritarios, estos en realidad no se traducen en puestos estratégicos para mujeres, por lo que se evidencia la ineficacia de las acciones afirmativas implementadas por el Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro, IEEQ**”, refiere el documento entregado. Esta “Red Nacional de las Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo” nació precisamente en Querétaro, constituido como tal este 14 de marzo del 2020. A partir de esta fecha, tuvo un rápido crecimiento y lo integran al menos unas 350 mujeres. Por su aceptación, ya se extendió prácticamente a todo el país, sumándose a este más de 10 mil damitas, todas feministas, políticas y que están haciendo activismo en todos los partidos políticos y otras más que pertenecen solo a la sociedad civil. O bien, que prestan sus servicios como profesionistas, lo mismo en oficinas de gobierno emanado de cualquier partido o en la iniciativa privada y en todos los sectores. Este movimiento que ya mostró ser eficaz en las elecciones del 2015, cuando aquí esta lucha fue iniciada por las activistas Josefina Meza Espinosa y por la maestra en derecho Yanet Tamayo Avalos. Meza Espinosa ya dio muestra de lo que es capaz, cuando en el proceso electoral del 2015 y producto de una lucha que llegó hasta instancias electorales federales – Sala Monterrey, en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación – obligó a todos los partidos a un reacomodo total en sus propuestas para respetar la paridad de género. “Ahora es total y no solo en el Congreso, sino también en los 18 ayuntamientos, de modo que se garantice que la mitad de estos sean gobernados por mujeres. Y decir “paridad total” es que incluye a los llamados “municipios mayores”, en población y por ende, en el presupuesto de egresos” señaló Meza Sepúlveda. Y viene por todo, no por migajas ni parcialidades, amparadas en las recientes reformas a la Constitución, las publicadas el pasado 6 de junio de 2019 e integradas en las reformas electorales del estado de Querétaro, también ya aprobadas. “Este proceso electoral 2020, 2021, debe garantizar en el registro de candidaturas se inscriban a mujeres de forma paritaria y que ese registro asegure que, al menos 9 ayuntamientos sean gobernados por mujeres, independiente de las elecciones que hagan los ciudadanos”. Si bien se ha avanzado en esta materia de la paridad de género – en oficinas de los tres niveles, en las propuestas para las elecciones de gobiernos municipales, en los partidos políticos, es “total” – en la realidad se dista mucho de que se cumpla en la práctica. En Querétaro, las elecciones de 2012 solo se tuvieron dos presidentas municipales; en las del 2015 se alcanzó la mitad – nueve – pero en las de este pasado proceso electoral, se redujo a siete mujeres en el cargo de Presidencia. “Lo que buscamos es que la mujer no sea relegada a gobernar solo en los municipios con menor población, sino que exista un verdadero equilibrio en los municipios con mayor población”. Y esta es la muy lamentable herencia que dejó el pasado proceso electoral, puesto que los gobiernos de los municipios de la franja central del estado de Querétaro, los que integran las llamadas “Zonas Metropolitanas, I y II” – Querétaro, Corregidora, El Marqués, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan – ni uno solo, ahora mismo, es gobernado por alguna mujer”. “Esto se acabó. Las mujeres vamos por los derechos que nos corresponden, por ley y no por las migajas que nos deje un sistema machista y que relega a la mujer en las posiciones políticas” dijo Josefina Meza. En el documento entregado, va a detalle cómo se ha avanzado en materia de paridad, con cuadros bien explicados en cómo están los ingresos municipales y las “razones” de las nuevas reformas de las leyes

SÁBADO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2020

electorales. Esta “paridad total” ya se aplica a plenitud en por lo menos nueve estados de la república. Y las mujeres de Querétaro, no se van a dejar que las hagan menos en esta materia, que ya viene además por mandato de ley.

<https://codiceinformativo.com/columna/mujeres-al-abordaje-para-el-21-paridad-total/>

<http://vozimparcial.com.mx/2020/09/13/impugnan-ante-teeq-lineamientos-del-proximo-proceso-electoral-feministas-buscan-paridad-en-todo/85521/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

CANDIDATURA DE CABRERA ES PARA NEGOCIAR

Ante la posibilidad de apostarle al hoy diputado local, Hugo Cabrera, como el candidato a la gubernatura por el PRI; el priista Juan José Ruiz, lamentó que el partido piense en un candidato con pocas posibilidades de ganar. A través de sus redes sociales, el también regidor del municipio de Querétaro aseguró que el líder nacional del Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno Cárdenas, y el diputado local por el mismo partido, Hugo Cabrera, abordaron la posibilidad para que este último sea el abanderado a candidato al gobierno del estado. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: OPERATIVO EN RUTAS MÁS “CHACALONAS

Autoridades estatales y el sindicato de Movil Qrobús acordaron incrementar operativos de vigilancia en rutas específicas del sistema de transporte Qrobús de la zona metropolitana donde los operadores dicen correr más riesgo. Juan Marcos Granados, titular de la SSC; Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ, y el secretario general del sindicato de Movil Qrobús, Miguel Rodríguez, acordaron el incremento de los operativos. (DQ, principal)

N: FIDENCIO NUEVO OBISPO

Hoy a las 05:00 horas el Papa Francisco digno a Monseñor Florencio López como nuevo Obispo para la Diócesis de Querétaro según pública de L’Observatore Romano en su edición de este sábado y desde este momento la grey católica de la entidad y Guanajuato, se preparan para su recibimiento. (N, principal)

AM: FAMILIAS ENCUENTRAN APOYO EN RECICLAJE Y COMERCIO DEL VIDRIO

Materiales como el papel, cartón, botellas PET, aluminio, fierro, cobre o también el tetrapak, desde hace años tienen altos niveles de reciclado no sólo por las empresas, sino por los ciudadanos que valoran el pago económico que reciben por estos productos, sin embargo, el vidrio, un elemento muy reciclable, no es muy considerado para ser recuperado. (AM, principal)

EUQ: AUMENTAN MATRÍCULA DE ESCUELAS PÚBLICAS

La matrícula escolar, en el sistema público, del nivel básico registro un aumento; 5 mil 867 estudiantes migraron del sector privado al público, informó Enrique de Echávarri Lary, coordinador General de la USEBEQ. (EUQ, principal)

SÁBADO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2020

PODER EJECUTIVO

RECIBEN A LOS CONSPIRADORES EN PALACIO DE GOBIERNO

El secretario particular del gobernador del estado, Isaac Jiménez, recibió a una comisión del grupo de jinetes de los Conspiradores de 1810, reunión en la que se acordó que, como consecuencia de la situación sanitaria que se vive en el estado por la pandemia, no se llevará a cabo la Cabalgata Histórica de la Conspiración "Ignacio Pérez". Jiménez Herrera dijo a los Conspiradores que para el gobernador la cabalgata es primordial en los festejos patrios del mes de septiembre y lamentó que este año no pueda realizarse. (N, AM)

QUERÉTARO CON SIETE MIL 908 CASOS DE COVID-19

En Querétaro siete hombres de 34, 42, 47, dos de 56, 71 y 78 y una mujer de 64 años sin comorbilidad, una mujer de 49 con diabetes y asma, una mujer de 58 con diabetes, una mujer de 60 con hipertensión arterial y dos mujeres de 65 y 68 años con diabetes, hipertensión arterial y obesidad, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. (N)

INSISTEN EN EVITAR FIESTAS ESTE MES

Rafael López González, vocero organizacional de Covid19 en el estado de Querétaro, insistió en su mensaje de este viernes a evitar salir a las calles con motivo del 15 de septiembre, Grito de la Independencia, y que en cambio la población realice celebraciones mesuradas con sus familiares con los que cotidianamente conviven. (N, ESSJR)

JUNTO CON 23 ESTADOS, QUERÉTARO PERMANECERÁ EN NARANJA EN SEMÁFORO COVID-19

En los próximos 15 días ocho estados de la república estarán en color amarillo del semáforo de riesgo epidemiológico federal por COVID-19, mientras que Querétaro y otras 23 entidades estarán en naranja, En rueda de prensa las autoridades federales dieron a conocer el semáforo nacional, además que en esta ocasión ninguna entidad estuvo en el color rojo del semáforo. (EUQ)

DAÑADAS LAS CARPAS DE MÓDULO COVID19

El módulo Covid19 de la SESEQ instalado en el Centro Regional de Desarrollo Infantil de la Reforma Agraria, opera con equipo insuficiente, las carpas están dañadas de tal forma que ayer durante la mañana por la lluvia escurren chorros de agua. La gente que acude para realizarse la prueba Covid19 solicita pasar debajo de las carpas, pero se da cuenta de las goteras y los chorros de agua que caen sin cesar cuando llueve, por lo que da lo mismo estar debajo o afuera. (DQ)

CASOS DE DENGUE EN QUERÉTARO CRECIERON 42.2%

En el último mes los casos de dengue en el estado incrementaron 42.2%, ya que hay un acumulado de 220 personas contagiadas, de acuerdo con cifras del gobierno federal. Mientras que la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, refirió que estos casos se concentran en la Sierra Gorda. (DQ, EUQ)

SIGUE MIGRACIÓN A EDUCACIÓN PÚBLICA

Casi seis mil alumnos de educación privada han migrado a la educación pública y con el paso de los días la cifra sigue creciendo, señaló el coordinador general de la USEBEQ, Enrique de Echávarri, quien precisó que esta cifra "es muy superior a lo que históricamente nunca habíamos tenido". (N)

SÁBADO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2020

HOMESCHOOLING SIN REGULARIZARSE EN EL PAÍS

La educación a distancia en el país solo está permitida por medio de las instituciones de educación pública o privada, pues se trata de contenidos que fueron dispuestos por el Estado; por ello la educación en casa sólo impartida por los padres de familia o tutor está sin regularizarse en México. El coordinador de la USEBEQ, Enrique Echávarri, aseveró que en la nueva normalidad y con la llegada de la educación a distancia, es importante que los padres de familia o tutores no se confundan, pues que la educación se tome desde los hogares, no significa que se pueda prescindir de las instituciones educativas. (N)

PODER LEGISLATIVO

ENTIENDO SENTIMIENTOS DE FEMINISTAS: DIPUTADA DEL PAN

Luego de la toma de la CNDH en el Centro Histórico de la Ciudad de México y el llamamiento de grupos de feministas a tomar los órganos locales; la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos del Congreso queretano, Beatriz Marmolejo, declaró que entiende el sentimiento de los grupos de mujeres que tomaron la medida de protesta. (N)

MUNICIPIOS

MODERNIZAN RASTRO MUNICIPAL DE QUERÉTARO

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, hizo entrega de la modernización del Rastro Municipal TIF 412, en el que se invirtieron 16 millones 489 mil pesos en equipamiento e infraestructura que permitirán hacer más eficiente la operatividad y control de calidad y sanitario de los productos que ahí se procesan. (DQ, N, AM, EUQ)

CAYÓ 30% RECAUDACIÓN POR TRASLADO DE DOMINIO

Debido a la pandemia por el Covid19, disminuyeron las operaciones inmobiliarias en la capital, lo que ocasionó una caída en la recaudación del Impuesto sobre Traslado de Dominio del 30%, informó el secretario de Finanzas del Municipio de Querétaro, Francisco Martínez. (DQ)

ESTERILIZAN A MÁS DE 3,000 MASCOTAS

La Dirección de Protección, Cuidado y Control Animal del Municipio de Querétaro, ha realizado 3 mil 278 esterilizaciones de mascotas en lo que va del año, informó el titular de la dependencia, Enrique Guerrero, quien dijo que para ello, cuentan con tres quirófanos móviles. Señaló que la esterilización es parte fundamental de la tenencia responsable de mascotas y de la cultura del bienestar animal, porque con ello se pueden evitar casos de animales en abandono o en situación de calle. (DQ)

SUPERVISAN FUNCIONAMIENTO DE ESTACIONES METEOROLÓGICAS EN CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, realizó un recorrido por la estación meteorológica de Pirámides para supervisar su funcionamiento. Durante su visita, el alcalde destacó la importancia de contar con estos equipos y ampliar la cobertura de monitoreo, “con los cambios que ha presentado el clima en los últimos años es necesario contar estos equipos para conocer cuál es el desarrollo de alguna lluvia que pudiera afectar a la población, mi reconocimiento al equipo de Protección Civil municipal que se encuentra a la vanguardia con cursos, capacitaciones, muchas felicidades por ser un gran equipo y mantenernos seguros”, acotó el edil. (DQ, N, EUQ)

SÁBADO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2020

PRODUCTORAS DE QUESO CON PÉRDIDAS DEL 40%

Productoras de queso de la comunidad de La Torre, en Amealco de Bonfil, manifestaron que la caída en sus ventas en los últimos cuatro meses fue del 40% con relación a cuando inició el año, situación que las mantiene preocupadas, toda vez que no han concretado establecerse económicamente para seguir realizando su actividad. (ESSJR)

BALEAN A GRAFITERO

Elementos de la Policía Municipal detuvieron a un sujeto que realizaba graffiti, en un inmueble en la delegación del Centro Histórico. Los hechos ocurrieron durante la madrugada de este viernes, en la avenida Corregidora entre la calle Gonzalo Rio Arronte y avenida Constituyentes, en la delegación antes mencionada. (DQ, N)

INFORMACIÓN GENERAL

DELINCUENCIA ORGANIZADA SÍ SE DETECTÓ EN QUERÉTARO: UIF

El combate al crimen organizado ha beneficiado a Guanajuato y Querétaro. En esa lucha se tiene opciones, que la Fiscalía General de la República proporcione información de los actos delincuenciales y la investigación que realiza la UIF al movimiento de los recursos financieros, advirtió Santiago Nieto, titular de la UIF. (Q)

ARRIBA VUELO CON MIGRANTES QUE SON DEPORTADOS DE EU

Ayer arribó al AIQ un vuelo de San Diego California, en el viajaban migrantes reportados por el gobierno de Estados Unidos. De acuerdo con información recabada por Noticias, es la segunda ocasión que ocurre. (N)

EN LO QUE VA DEL 2020, SE HAN INICIADO 3 CARPETAS DE INVESTIGACIÓN POR FEMINICIDIO

La Fiscalía Especializada en la Investigación de Delitos Contra la Vida de las Mujeres, ha iniciado, en lo que va del año 2020, 3 carpetas de investigación por hechos constitutivos en los que se cumple con lo establecido en el código penal, como feminicidio. En dos de esos hechos, se ha detenido a los imputados. (DQ)

PIDEN APOYO AL INFONAVIT 10,000

Cerca de 10 mil trabajadores con crédito Infonavit que han perdido su empleo o se han visto afectados en sus ingresos a partir de la epidemia por Covid19 han sido apoyados con la intención de conservar su patrimonio. A través del programa Apoyo por la Contingencia Sanitaria, suman 9,650 los trabajadores beneficiados ya sea a través de la aplicación del seguro de desempleo, prórroga sin intereses o la combinación de ambos. (DQ)

PRIORIZARÁ CANACO TEMA DE SALUD EN FESTEJOS PATRIOS

Este año no habrá proyecciones de derrama económica para los festejos patrios, pues se busca priorizar el tema de salud ante la contingencia sanitaria que se enfrenta; así lo sentenció el presidente de la Canaco Servytur, Carlos Habacuc. (N)

ACHACAN CONFUSIÓN EN CIERRE DE RESTAURANTES

Se clausuraron dos restaurantes en Querétaro debido a que existió una mala interpretación de los lineamientos por parte de los responsables, sostuvo Octavio Mata, presidente de la Canirac, quien agregó que aún no se conocen las disposiciones que se deberán implementar para la celebración del 15 de septiembre. (EUQ)

SÁBADO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2020

MICRO EMPRESARIOS HACEN ALIANZA PARA REACTIVACIÓN ECONÓMICA EN QUERÉTARO

El municipio de Colón es una oportunidad para el crecimiento de las mipymes queretanas, ya que cuenta con condiciones potenciales para el desarrollo industrial, comercial e inmobiliario, así como interés del gobierno por facilitar la inversión, aseguró el presidente de la AMIQRO, José Luis Cámara. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “AUMENTOS”

Por Adán Olvera

Hay datos y cosas que no podemos ignorar que vienen sucediendo desde que inició la pandemia causada por el Covid19. Se ha alertado sobre la importancia de dejar o reducir el consumo del tabaco, ya que este se considera también como un factor de riesgo ante dicha enfermedad. Según cifras de 2019 de la Organización Mundial de la Salud (OMS), al año fallecen 8 millones de personas por enfermedades asociadas al consumo de tabaco. En Querétaro, el Consejo Estatal Contra las Adicciones estima un aumento del 40- 50 por ciento en el consumo de tabaco durante la pandemia. Pese a que no se tienen datos actualizados, y este dato sólo es percepción; lo cierto es que la pandemia ha causado otros efectos en las personas que los orillan a refugiarse en el tabaco. Desde miedo o preocupación a enfermarse, problemas emocionales y económicos, entre otros. Las enfermedades emocionales son las que sin duda están afectando de una manera importante a la población y lamentablemente son las que menos se atienden. De manera general se estima que la entidad ha ido abatiendo este problema de manera positiva, sin embargo, lo cierto es que no hay ninguna ley estatal para el control del tabaco. Se estima que por cada seis personas fumadoras activas, fallece 1 fumador pasivo, es decir alguien que nunca ha fumado pero que sí ha estado cerca de alguien que fuma. La encuesta ECOPRED 2014 en donde se midió dónde estaba el consumo de alcohol tabaco y drogas en las principales ciudades en jóvenes de 15 a 29 años en Querétaro en aquel entonces ocupaba el primer lugar con 49.1 por ciento cuando media era del 35.1 por ciento estábamos muy altos de la media nacional. Se percibe actualmente que esto ha ido disminuyendo, se ha ido abatiendo el consumo de alcohol tabaco y droga, se calcula estar en el séptimo u octavo lugar. Las preocupaciones tienen a los queretanos en esta situación. (DQ)

BAJO RESERVA

Dirigente de los comerciantes del Centro Histórico da positivo a Covid-19. En la etapa que iniciamos el 17 de junio pasado, con la reapertura de los negocios tras el confinamiento obligatorio por la pandemia del Covid-19, uno de los actores más activos que hemos visto en la ciudad durante la llamada nueva normalidad es el presidente de la Asociación de Locatarios Establecidos del Centro Histórico, Alfonso González Hurtado. Lo mismo reparte cubrebocas y ayuda a las jornadas de limpieza en las calles de la zona. El pasado domingo se le vio en el tianguis del Tepe teniendo contacto con muchas personas. Esta intensa actividad ya tuvo su costo, pues nos dicen que don Alfonso ya dio positivo a la prueba Covid-19 y en este momento se encuentra en aislamiento domiciliar, por lo que estará fuera de circulación durante varios días. Grito virtual, en Querétaro. En esta ocasión no se podrá realizar la tradicional noche mexicana desde Plaza de Armas, a la cual acuden miles de queretanos, debido a la pandemia que se enfrenta por el Covid-19. Pero el plan que tiene el gobierno del estado, propuesta que hasta ayer viernes caminaba sin ningún problema, es realizar de manera virtual —para difundirse principalmente en redes sociales una ceremonia simbólica del “Grito de Independencia”, con el fin de que no pase desapercibida esta importante celebración. Los detalles se conocerán este fin de semana. (EUQ 2)

SÁBADO 12 DE SEPTIEMBRE DE 2020

EL ALFIL NEGRO

Habemus Obispo. Desde que el Papa Francisco nombró a Monseñor Faustino Armendáriz, Arzobispo de Durango, quedó la sede vacante y el mismo Papa anunció hoy, que es Monseñor Fidencio López Plaza, el nuevo Obispo de Querétaro. Felicidades. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL